

**Antwort der Verwaltung  
auf die Anfrage der / des** : **Piraten Ratsfraktion**

**THEMA** : **Verlegung Fernbushaltestelle auf den ZOB**

**Antwort erteilt** : **Stadtbaurat Dienberg**

---

Antwort der Verwaltung:

Die baulichen Arbeiten für die Einrichtung des neuen Fernbushalts im südlichen Bereich des ZOB sind abgeschlossen. Lediglich zwei Fahrplanvitrienen werden noch kurzfristig im Haltestellenbereich aufgestellt.

Die Verlegung der Fernbushaltestelle von der Zoologie auf den ZOB wurde noch nicht vollzogen, da die Stadt beabsichtigt, vor der Verlegung mit der DB Station & Service AG einen Pacht- und Betriebsvertrag für die städtische Fläche und Anlagen der Fernbusstation zu schließen. Teile der Fernbushaltestelle sind im Eigentum der DB AG. Mit Abschluss der Vereinbarung soll die DB Station & Service AG die Bewirtschaftung der Fernbusstation übernehmen.

Die Bewirtschaftung beinhaltet dabei die Verwaltung des Fernbushalts unter der Voraussetzung, dass die DB AG die fünf Haltestellen den interessierten Fernbusunternehmen (gegen Entgelt) diskriminierungsfrei zur Verfügung stellt.

Unmittelbar nach Vertragsabschluss mit der DB AG wird sich die Verwaltung mit den Fernbusunternehmen in Verbindung setzen, um (mit entsprechendem Vorlauf) über die Verlegung des Fernbushalts zu informieren sowie darüber hinaus über den Beginn der Bewirtschaftung durch die DB AG. Geplant ist die Eröffnung im September 2015.

Anfrage an  
die Verwaltung der  
Stadt Göttingen

Piraten Ratsfraktion  
Hiroshimaplatz 1-4  
37083 Göttingen

Ansprechpartner:  
Martin Rieth  
0551 / 400-3077

Göttingen, 05. 08. 2015

## Anfrage

Im Bauausschuss vom 19.02.2015 wurde ein Zeitplan (TOP 8) vorgestellt, wonach im April die Fernbushaltestelle auf den neu ausgebauten Bereich des ZOB verlegt werden sollte.

Wichtige Motivation war unter anderem, dass vor Baubeginn am Groner Tor (Groner Landstraße 2-8) bereits ausreichend Erfahrung mit dem Betrieb der Fernbushaltestelle auf den neu ausgebauten Bereich besteht, bevor der jetzige Bereich gänzlich verloren geht.

Fällt eine Nutzung der jetzigen Fernbushaltestelle als Ausweichmöglichkeit aus, sollte die geplante Lösung der Verwaltung sich als unzureichend herausstellen, führt eine spätere Nachbesserung dann zu zusätzliche Problemen.

Die Fernbusse halten nach wie vor (Stand August 2015) vor der Zoologie.

### **Wir fragen die Verwaltung:**

1. Warum wurde die Haltestelle trotz des teuren Umbaus bislang nicht verlegt?

